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Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial

Benefício para todos
Conhecido pela dependência da produção de óleo e gás, o Estado do Rio de Janeiro tem,
naturalmente, que fomentar a atividade econômica na sua costa, que possui quase mil quilômetros
de extensão. Mas também pode diversificar a sua atuação nesse terreno, ampliando receitas e
fomentando diversas atividades.

Nesse sentido, a criação da Política Estadual da Economia do Mar, sugerida em um projeto de lei e
alvo de debates, deve ajudar, se implementada, a fortalecer o setor, ajudando a desenvolver as
atividades. É aí, afinal, onde está inserida a aquicultura, a pesca artesanal, a maricultura e a
carcinicultura. Através de pesquisas e investimentos, essa cadeia produtiva poderá sair fortalecida. E
mais diversa.
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Destaque
O consumo nas festas

A pandemia de
Covid-19 afetou as
tradições de consumo
nas ceias de Natal e
Ano Novo em 2020,
segundo estudo da
Kantar. Ano passado
apenas 7,3% dos
consumidores
compraram
exclusivamente
proteínas
comemorativas,
enquanto no mesmo
período de 2019 esse
índice foi de 15,7%. A
maioria (56,2%) optou

por combinar alimentos da época com opções regularmente encontradas no mercado, como
frango, linguiça, bovinos e peixes/ frutos do mar.

De forma geral, as aves comemorativas foram as mais usadas no Natal (63,5% em volume),
sendo escolhidas principalmente pelas classes A e B (39,9%). O pernil, por sua vez, foi a
proteína mais comprada no Ano Novo (42,2%), também em maior número pelas classes A e
B (37,5% em volume).

Segundo a Kantar, no entanto, a expectativa é que o cenário visto em 2020 não se repita
por completo. Com a vacinação avançando no País, brasileiros já planejam comemorações
com um número maior de pessoas. A inflação, no entanto, pode fazer com que a
tendência de misturar as proteínas servidas na ceia siga ou até minar os festejos.



CONJUNTURA
Por 312 votos a 144 - apenas 4 a mais do que o necessário -, a Câmara dos Deputados
aprovou na madrugada desta quinta-feira (4), em primeiro turno, o texto-base da PEC
dos Precatórios. A PEC é a principal aposta do governo para viabilizar o programa
social Auxílio Brasil — anunciado para suceder o Bolsa Família. A proposta adia o
pagamento de precatórios, a fim de viabilizar a concessão de pelo menos R$ 400 mensais
aos beneficiários do novo programa no ano eleitoral de 2022. Os parlamentares ainda
precisam votar os destaques e o 2º turno. Se aprovado, o texto seguirá para o Senado,
onde também necessitará de aprovação em 2 turnos, lembra o G1.

A revisão de dados de demissões fez o saldo de criação de empregos formais no
Brasil cair pela metade em 2020. Pelas novas estatísticas do Cadastro Geral de
Empregados e Desempregados (Caged), foram abertas 75.883 vagas no ano passado,
queda de 46,8% em relação ao dado anterior de 142.690 vagas, informou a Agência Brasil.

O indicador mede a diferença entre contratações e dispensas com carteira assinada. Com
as revisões, o número de contratações subiu 1,8%, para 15.361.234. As demissões
aumentaram 2,2%, para 15.437.117. Responsável pelo Caged, o Ministério do Trabalho e
Previdência atribuiu a redução do saldo ao envio de declarações fora do prazo, em meio ao
início da pandemia de covid-19 e a adaptação para o novo modelo de declaração eletrônica.

Com as exportações crescendo em ritmo mais lento do que as importações, a balança
comercial brasileira registrou superávit de US$ 2 bilhões em outubro, o menor
resultado para o mês desde 2015, informou a Secretaria de Comércio Exterior, do
Ministério da Economia. O superávit em outubro ficou 54,5% menor do que o registrado em
outubro de 2020, quando alcançou US$ 4,4 bilhões.

A desaceleração no crescimento das exportações em outubro foi influenciada pelo recuo de
preços do minério de ferro, pelo veto à carne brasileira pela China após o registro de 2
casos de doença da vaca louca, e pelos embarques menores de produtos como milho e
café por conta da quebra de safra por questões climáticas, lembrou o Estadão.

Após três altas consecutivas, o dólar fechou o primeiro dia de mercado aberto
pós-feriado em queda de 1,42%, cotado a R$ 5,590 na venda. Com o resultado, a moeda
americana volta a ficar abaixo de R$ 5,60 depois de três sessões, relatou o UOL.

Já o Ibovespa terminou a quarta-feira praticamente estável, com leve alta de 0,06%,
chegando aos 105.616,88 pontos. Isso em um dia em que as ações da Vale desabaram
7,6%, cotadas a R$ 66,83. A baixa veio após o UBS cortar o preço-alvo da ADR da
mineradora na véspera de US$ 15 para US$ 11, relatou o Money Times.

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/11/04/camara-aprova-em-1o-turno-texto-base-de-pec-dos-precatorios.ghtml
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2021-11/caged-revisa-dados-e-numero-de-vagas-criadas-recua-para-759-mil?amp
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,balanca-comercial-fica-no-azul-em-us-2-bilhoes-em-outubro-metade-do-que-no-mesmo-mes-em-2020,70003888289
https://economia.uol.com.br/cotacoes/noticias/redacao/2021/11/03/fechamento-dolar-ibovespa-3-novembro.htm
https://www.moneytimes.com.br/vale-desaba-76-apos-ubs-e-morgan-stanley-cortarem-o-preco-alvo-da-acao/


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura

Começou ontem (03/11) o Encontro
Brasileiro de Patologistas de Organismos
Aquáticos (Enbrapoa), considerado o
mais importante evento científico da área
da sanidade de organismos aquáticos do
Brasil. O evento promove o encontro de
pesquisadores, docentes, alunos de
graduação e pós-graduação, profissionais
da aquicultura, produtores e empresários
que buscam atualização, troca de

conhecimento e novidades nesta área tão importante para o desenvolvimento da aquicultura
brasileira.

Segundo a organização, o objetivo é discutir temas altamente relevantes e impactantes
para a aquicultura, humanos e para a manutenção da vida no planeta, como o impacto
das novas doenças em peixes, anfíbios e crustáceos e do seu controle (uso de
antimicrobianos), além do impacto da poluição antropogênica na saúde dos organismos
aquáticos. “Em contrapartida,
abordaremos soluções sustentáveis
para prevenir doenças nos
organismos aquáticos, como a
adoção do bem-estar na produção
aquícola, a formação de famílias
resistentes às doenças, estudos
sobre a relação
patógeno-hospedeiro e a
importância da preservação dos
recursos naturais”, diz a entidade. O
evento, que seria realizado na
Unesp de Jaboticabal (Caunesp), é
totalmente online e pode ser
acessado aqui.

Outro evento de destaque nesta
semana é a V Semana Da

https://eventos.congresse.me/xvi-enbrapoa/edicoes/xvienbrapoa


Piscicultura da UniCatólica do Tocantins. O Centro Acadêmico e o curso de Zootecnia do
UniCatólica, em parceria com a Seagro (TO), Embrapa Pesca e Aquicultura (TO), Adisseo e
o Zootecnia Forte organizam o encontro, que debate os cenários, tendências e perspectivas
para o peixe no Tocantins. O evento começa hoje (04/11) e segue até dia 06/11. As
palestras serão transmitidas no auditório do Campus 2 do UniCatólica via plataforma
YouTube pelo Canal Zootecnia Forte. Faça inscrição por este link.

No exterior, Angola quer reforçar a cooperação com Portugal nas áreas da
aquicultura, investigação científica e formação de recursos. Direto de Lisboa (Portugal),
a secretária de Estado angolana, Esperança da Costa, comentou sobre o protocolo
assinado em 2019 entre os dois países, mas anunciou que deverá haver agora “um reforço
da [cooperação] em algumas áreas, tendo em conta a estratégia do desenvolvimento
sustentável, aquilo que são as prioridades nacionais em termos de diversificação da
economia e aquilo que são as necessidades também de maior desenvolvimento, em Angola,
da aquicultura, na vertente continental, mas também da aquicultura marinha.”

“Portugal tem uma boa experiência neste domínio, Angola tem um ecossistema marinho que
oferece boas oportunidades para o desenvolvimento da aquicultura. Então é concentrar aqui
sinergias para a identificação de projetos com reciprocidade de vantagens”, afirmou, após
uma reunião de dois dias, em Lisboa, com Teresa Coelho, sua homóloga portuguesa. As
informações são do jornal Observador.

Pesca

A Conferência Climática COP26,
que ocorre na cidade escocesa de
Glasgow, se tornou palco para um
acordo entre Colômbia, Equador,
Panamá e Costa Rica para a
criação de uma zona ecológica
livre de pesca em suas águas do
Oceano Pacífico, como informa a
BBC.

O denominado Corredor Marinho
do Pacífico Tropical Leste (CMAR)
terá uma área de 500.000
quilômetros quadrados e conectará

https://forms.office.com/r/EMQs4jNSpu
https://observador.pt/2021/11/03/angola-quer-reforcar-cooperacao-com-portugal-nas-pescas-com-destaque-para-aquacultura/
https://www.bbc.com/mundo/noticias-59134818


as Ilhas Galápagos no Equador, a Ilha Malpelo na Colômbia e as de Cocos e Coiba,
localizadas nas águas territoriais de Costa Rica e Panamá. O principal objetivo da iniciativa
é proteger as espécies migratórias que transitam anualmente na área e que não são
afetadas pela pesca comercial.

Os veículos regionais e especializados dão visibilidade ao defeso de várias espécies
e diversos locais do Brasil. O Canal Rural informa que, no Paraná, começou no dia 1º de
novembro o período de restrição à pesca de peixes nativos, que irá se estender até 28 de
fevereiro de 2022. São protegidas todas as espécies originárias do estado, como bagre,
dourado, jaú, pintado, lambari, mandi-amarelo, mandi-prata e piracanjuva, pois a maioria
delas está em período de reprodução (piracema).

Já o Diário Online registra o período de proibição pela piracema nos rios de Mato
Grosso do Sul, que começa nesta sexta-feira (05) e vai até 28 de fevereiro de 2022. Em
Rondônia, começou na segunda (01/11) o defeso do pirarucu, período em que a pesca,
transporte, beneficiamento e comercialização do peixe ficam proibidas, aponta o G1. A
determinação é feita pela Secretaria de Estado do Desenvolvimento Ambiental (Sedam) e é
válida até 30 de março de 2022. Em 1º de outubro, o período de defeso do Tambaqui foi
iniciado no estado e deve seguir até 31 de março do ano que vem. A determinação é válida
para todas as bacias hidrográficas no estado, incluindo os rios: Madeira, Mamoré, Jamari,
Abunã, Machado, Roosevelt e na calha principal do rio Guaporé. Já em São Paulo, o defeso
da água doce começou dia 1º e segue até 28 de fevereiro de 2022. Neste período, fica
proibida a captura de espécies de peixe nativas, como curimba, piau, traíra, barbado, dentre
outros. Além de limitar a 10 kg a pesca de peixes como corvina, tilápia, tucunaré, zoiudo e
carpa.

Indústria
A JBS divulgou nesta quarta-feira (3) que o Tribunal Federal da Austrália aprovou a
compra de 100% das ações da companhia australiana de aquicultura Huon, como este
boletim já havia anunciado que ocorreria. Desde ontem os veículos dão destaque discreto à
notícia. O Money Times informa que a aprovação é a última necessária para a aquisição da
companhia, que será efetivada em 17 de novembro de 2021, segundo a JBS.

A Huon é a segunda maior empresa de aquicultura de salmão da Austrália com operações
verticalmente integradas, situadas na Tasmânia, abrangendo incubatórios, aquicultura
marinha, colheita, processamento, marketing, vendas e distribuição. “Trata-se de uma
aquisição estratégica, que marca a entrada da JBS no negócio de aquicultura. Vamos repetir
o que fizemos anteriormente com frango, suínos e produtos de valor agregado — para
deixar nosso portfólio ainda mais abrangente”, diz ao veículo Gilberto Tomazoni, CEO
Global da JBS.

https://www.canalrural.com.br/noticias/pecuaria/peixes/pesca-de-especies-nativas-esta-proibida-ate-fevereiro-no-parana/
https://www.diarionline.com.br/?s=noticia&id=127819
https://g1.globo.com/ro/rondonia/rondonia-rural/noticia/2021/11/03/tambaqui-e-pirarucu-entram-no-periodo-de-defeso-em-ro-pesca-fica-suspensa-ate-marco-de-2022.ghtml
https://www.moneytimes.com.br/jbs-conclui-aquisicao-da-companhia-australiana-huon-marcando-presenca-no-setor-de-aquicultura/


Uma associação entre empresas de
tecnologia gerou uma plataforma de
comercialização eletrônica de salmão
que já começou a operar com
compradores brasileiros cadastrados.
O LFEX, a Global Electronic Seafood
Market e a DataSalmon anunciaram
negociações inaugurais pela BluGlacier
(joint-venture entre Blumar e
Ventisqueros) e a Slade Gorton. Além do
Brasil, compradores de salmão chileno,
coho e truta dos Estados Unidos, Colômbia, China, Japão, Canadá, Rússia, México e Israel
já se registraram na plataforma. A Salmon Expert traz mais detalhes sobre o funcionamento
da plataforma.

Varejo
Uma determinação da Justiça do Espírito Santo decretou um prazo de 30 dias para
que os comerciantes e moradores do Mercado de Peixes, na Vila Rubim, em Vitória,
desocupem o prédio. Toda a ação deverá ser feita pela prefeitura, que terá de promover
reforma ampla no edifício, informou o R7.

O laudo feito pela Defesa Civil Estadual aponta que o imóvel tem risco de incêndio e
desabamento. O ponto de venda de pescados funciona há 52 anos no mesmo edifício e
melhorias ou reformas não podem ser feitas pelos comerciantes. Laudos da Prefeitura de
Vitória e da Defesa Civil Estadual divergem sobre riscos na estrutura. Enquanto a perícia
técnica estadual apontou que ela pode desabar a qualquer momento, o estudo feito pela
equipe multidisciplinar da Prefeitura de Vitória descartou essa possibilidade.

O GPA, dono da bandeira Pão de Açúcar, divulgou que encerrou o terceiro trimestre
com prejuízo líquido de R$ 88 milhões, uma ampliação do resultado negativo de R$ 63
milhões registrado um ano antes. A companhia teve desempenho operacional medido pelo
lucro antes de juros, impostos, depreciação e amortização (Ebitda) ajustado de R$ 794
milhões, recuo de 15,9% ano a ano. A receita líquida da companhia, que além do Brasil
tem operações na Colômbia, Uruguai e Argentina, ficou quase estável no período,
somando cerca de R$ 12 bilhões. As informações são do Money Times.

A rede de supermercados e minimercados Enxuto tem aberto duas lojas por mês em
2021, o que já fez com que a empresa superasse seus próprios planos de expansão
traçados para este ano. A empresa acaba de abrir mais uma unidade da bandeira Enxuto

https://www.salmonexpert.cl/article/comienzan-a-vender-salmon-chileno-a-traves-de-nueva-plataforma-electronica/
https://noticias.r7.com/cidades/folha-vitoria/justica-determina-que-mercado-de-peixes-da-vila-rubim-seja-desocupado-em-30-dias-03112021
https://www.moneytimes.com.br/gpa-dono-do-pao-de-acucar-tem-prejuizo-de-r-88-mi-no-3o-trimestre/


Aqui no Condomínio Ágata Ville, em Campinas, interior do Estado de São Paulo, a 11.ª de
2021, destaca a Mercado e Consumo.

Instaladas em contêineres de 30 m² dentro de condomínios, as unidades Enxuto Aqui são
elaboradas com foco na praticidade e na conveniência. Elas oferecem um mix de 1.000
produtos, pensando em abastecer os armários dos consumidores com itens práticos,
rápidos e emergenciais – os chamados needs for today: produtos de higiene, limpeza,
congelados e hortifruti, entre outros.

Food Service

A Abrasel disse que espera uma compensação financeira pelos eventuais prejuízos
sofridos pelos estabelecimentos por causa da falha no app do iFood que trocou
nomes de restaurantes por frases pró-Bolsonaro e ataques políticos nesta terça (2). A
associação representante dos restaurantes também pede que os procedimentos de
segurança sejam revistos e reforçados não só no iFood, mas em todos os apps de entrega
para proteger os dados dos estabelecimentos e de seus clientes.

Em nota, o iFood confirmou ter identificado na noite desta terça-feira que alguns
estabelecimentos cadastrados na plataforma tiveram seus nomes alterados. A investigação
interna do iFood apontou que não ocorreu um ciberataque à plataforma e que o incidente foi
causado por um operador de atendimento de uma prestadora de serviços que tinha
permissão para ajustar informações dos restaurantes.

O governo da Colômbia anunciou que pessoas com mais de 18 anos terão que
apresentar um certificado de vacinação contra a Covid-19 para entrar em
estabelecimentos como bares e restaurantes. A medida entrará em vigor no próximo dia
16, de acordo com o Valor Econômico.

O ministro da Saúde, Fernando Ruiz, explicou que os colombianos poderão utilizar tanto a
versão física como a digital do comprovante. Para entrar nesses estabelecimentos e em
outros eventos presenciais, bastará que eles tenham tomado apenas a primeira dose da
vacina.

https://mercadoeconsumo.com.br/2021/11/04/enxuto-inaugura-duas-lojas-por-mes/
https://abrasel.com.br/noticias/noticias/restaurantes-pedem-que-ifood-pague-prejuizo-por-falha-que-trocou-seus-nomes-em-aplicativo/
https://valor.globo.com/mundo/noticia/2021/11/03/colmbia-exigir-certificado-de-vacinao-em-bares-e-restaurantes.ghtml

